

## BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasannya, dapat disimpulkan bahwa indikator mekanisme *corporate governance* yang memiliki pengaruh positif signifikan terhadap kinerja perusahaan hanya proporsi Dewan Komisaris Independen. Kinerja perusahaan ditentukan oleh besar kecilnya proporsi Dewan Komisaris Independen. Dengan kata lain, banyaknya pihak independen di dalam keanggotaan Dewan Komisaris sangat berperan dalam meningkatkan kinerja perusahaan.

Namun, kinerja perusahaan tidak ditentukan oleh indikator mekanisme *corporate governance* lainnya seperti jumlah Dewan Direksi, jumlah Dewan Komisaris, jumlah Komite Audit, kepemilikan institusional, dan kepemilikan manajerial. Berapa pun ukuran indikator-indikator tersebut, tidak berdampak terhadap peningkatan atau penurunan kinerja perusahaan. Variabel kontrol yang berupa DER dan ukuran perusahaan juga tidak terbukti secara statistik memperkuat atau memperlemah pengaruh dari indikator-indikator mekanisme *corporate governance* terhadap kinerja perusahaan.

### 5.2 Saran

1. Bagi penelitian selanjutnya, sebaiknya jumlah periode pengamatan ditambah agar dapat lebih menjelaskan pengaruh dari mekanisme *corporate governance* terhadap kinerja perusahaan. Di samping itu, dapat ditambahkan juga variabel-variabel lainnya sebagai unsur dalam mekanisme *corporate governance*. Selain itu, sektor perusahaan yang diteliti tidak terbatas pada perusahaan manufaktur saja, namun lebih luas, misalnya perusahaan yang masuk dalam indeks LQ-45, yang kemungkinan memiliki manajemen perusahaan yang lebih baik.
2. Bagi emiten, dalam menerapkan konsep tata kelola perusahaan yang baik, sebaiknya mempertimbangkan juga peran Dewan Komisaris Independen, sehingga mampu untuk meningkatkan kinerja perusahaan.
3. Bagi investor, dalam pengambilan keputusan berinvestasi, khususnya di sektor perusahaan manufaktur, sebaiknya mempertimbangkan keberadaan Dewan Komisaris Independen di dalam perusahaan sebagai pihak yang mewakili kepentingan pemegang saham dalam mengawasi pengelolaan perusahaan.